

# Vittorio Corbo y elección de constituyentes: “Uno de los riesgos es que la economía de mercado quede muy debilitada”

**El expresidente** del Banco Central sostuvo que con la composición que resultó para la convención “aumenta la probabilidad de grandes discusiones sobre su reglamento y de un proyecto constitucional maximalista”. Añadió que “una señal temprana de la dirección que tome la convención será el resultado de la elección de su presidente y vicepresidente”.



## CARLOS ALONSO

—La conformación de la Convención Constituyente generó sorpresa entre los distintos analistas, sobre todo por la irrupción de los independientes y sectores más de izquierda, lo que a su vez impactó en los mercados y en el dólar.

Con ello, el escenario que se va configurando hacia adelante, según ha señalado un sector amplio de economistas, es el de una mayor incertidumbre, ya que no sabe con certeza el tenor de los cambios que se realizarán en la nueva Carta Magna.

Para analizar este panorama y el desempeño económico del país, el expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo, expuso en el XV Seminario Perspectivas Económicas de Sura Inversiones.

“La gran sorpresa de los últimos días ha sido el resultado de la elección de convencionales, que quedó con una composición muy diversa y fragmentada, donde el llegar a acuerdos para la elaboración de un texto va a resultar difícil y requerirá de muchas transacciones”, dijo.

En ese sentido, sostuvo que “esto aumen-

ta la probabilidad de grandes discusiones sobre su reglamento y de un proyecto constitucional maximalista. Una señal temprana de la dirección que tome la convención será el resultado de la elección de su presidente y vicepresidente, y el proceso de aprobación de su reglamento”.

En su presentación Corbo mencionó que este proceso genera oportunidades, pero también algunos riesgos. Entre las oportunidades destacó que está el “avanzar en acuerdos institucionales que faciliten la gobernabilidad para poder materializar re-

formas que se hagan cargo de las demandas prioritarias de la población e impulsar el crecimiento”.

Además, el economista indicó que “está la creación de un sistema político que reduzca la atomización política y permita avanzar, y que se mantengan principios orientadores, como el respeto de los derechos de propiedad, la autonomía del Banco Central, solvencia fiscal, promoción de la competencia y derechos sociales, entre otros”.

Entre los riesgos, Corbo señaló que uno importante es “que la economía de mercado, la institucionalidad fiscal y monetaria que estuvo detrás del progreso de los últimos 30 años queden muy debilitadas y que la institucionalidad se siga debilitando”.

Dado este escenario, el expresidente del Banco Central afirmó que “por lo menos en los próximos 12 a 18 meses, vamos a tener mucha incertidumbre política e institucional, con efectos en el crecimiento, especialmente post 2022”.

## PERSPECTIVAS 2021

Para este año el economista subrayó que el foco más importante, una vez superada la emergencia sanitaria, será el empleo, y por ello dijo que se deben fomentar los subsidios a la contratación, a la capacitación, y potenciar la inversión pública.

Anticipó que para 2021 y 2022 la expansión del PIB será impulsada por la ejecución de proyectos de inversión postergados por la pandemia, los mejores términos de intercambio y el aumento del consumo. De esta forma, estimó un crecimiento de entre 6% y 7% para 2021, y de 2,5% a 3,5% para 2022.

En materia de precios, Corbo anticipó que la inflación anual aumentará más en los próximos meses, empujada por problemas de abastecimiento, el alza del combustible y la expansión de la demanda. No obstante, “después de ubicarse algunos meses en torno al 4%, debiera reducirse hacia el rango de 3% a 3,5% avanzando el año”, precisó.

## ESCENARIO GLOBAL

A nivel mundial, Corbo describió un mejor panorama. Esto, influido por el desarrollo de las vacunas que han avanzado en tiempo récord, lo que ha hecho que el control de la pandemia haya mejorado, pero todavía “hay riesgos de nuevas olas”, añadió. “Aún quedan riesgos para la economía global, pero estamos infinitamente mejor que hace seis meses. Con los avances en el control de la pandemia y los apoyos de políticas, el rebote de la economía global se profundiza”, aseveró.

Dado este contexto, detalló que las estimaciones de crecimiento global se han seguido revisando al alza. “De acuerdo con las distintas proyecciones, el mundo va a crecer probablemente entre 5,5 y 7%”, sostuvo. Por último, explicó que “si los avances en vacunación son más rápidos de lo proyectado o si los ahorros acumulados durante la pandemia se gastan más rápido de lo proyectado”, esos números podrían ser mayores. ●